



# ET SI ON ARRÊTAIT DE CASSER LES ENFANTS ?

Guillaume GASSER, fondateur de PROJÉDUC &

UNITED ACCOMPAGNER

Mesdames et Messieurs,  
Chers parents,  
Chers enfants,  
Chers professionnels de terrain,  
Chers oubliés du système,  
Chers rêveurs invincibles,  
Je prends aujourd'hui la parole  
non pas pour me justifier,  
mais pour témoigner,  
pour réparer,  
et pour dire ce que trop de gens  
taisent depuis trop longtemps.  
Il existe dans ce pays — et ici  
même, dans notre Territoire de  
Belfort —  
des structures que l'on appelle  
"d'accompagnement".  
Des structures où l'on parle  
d'inclusion.  
Des structures où l'on prononce  
les mots "projet individualisé",  
"prise en charge", "rééducation".  
Mais les familles savent.  
Les enfants ressentent.  
Et moi, je vous le dis aujourd'hui :  
Ce que l'on appelle  
"accompagnement" dans  
certains lieux est devenu une  
forme d'abandon.  
Oui, je parle ici de l'IEM de  
Belfort.  
Et je pèse mes mots.

On y classe les enfants.

On les évalue.

On les redirige.

Mais qui les regarde vraiment ?

Qui les écoute ?

Qui les prend dans ses bras quand ils  
pleurent, quand ils hurlent, quand ils  
ne trouvent plus de mots ?

Qui entend les parents qui craquent,  
qui n'en peuvent plus, qu'on  
soupçonne, qu'on culpabilise ?

On a fait taire trop de vérités.

On a transformé des enfants en  
patients.

Des projets de vie en protocoles.

Des rêves d'école en activités  
"adaptées".

Alors un jour, j'ai dit NON.

Non à l'enfermement.

Non à l'étiquetage.

Non à l'humiliation douce sous  
couvert de soin.

Et j'ai dit OUI.

OUI à la liberté éducative.

OUI à l'écoute réelle.

OUI à la relation humaine avant tout.

OUI à l'accompagnement qui libère.

C'est là qu'est né PROJÉDUC &  
UNITED ACCOMPAGNER.





# ET SI ON ARRÊTAIT DE CASSER LES ENFANTS ?

Guillaume GASSER, fondateur de PROJÉDUC &  
UNITED ACCOMPAGNER

Un centre sans murs, mais avec du cœur.

Un projet sans blouse blanche, mais avec une âme.

Un combat quotidien pour que chaque enfant puisse grandir dans la dignité.

Je ne suis pas un héros.

Je suis un survivant d'un système froid.

Je suis un frère d'enfants trop vite jugés.

Je suis la voix de celles et ceux qu'on n'a jamais écoutés.

Je suis Guillaume GASSER.

Fondateur PROJÉDUC & UNITED ACCOMPAGNER pour que plus jamais un enfant ne soit déshumanisé par une institution.

Chez nous,

L'enfant a un prénom, pas un diagnostic.

La famille a une voix, pas un dossier. Le parcours de vie est une aventure, pas un formulaire CERFA.

Chez nous,

On écoute.

On adapte.

On aime.

Chez nous,

Bagherra et Seven ne sont pas des gadgets.

Ils sont les premiers à accueillir l'enfant avec tendresse.

Ils sont la preuve vivante qu'un être peut guérir simplement en se sentant aimé.

Alors aujourd'hui, je le dis haut et fort :  
Là où l'IEM impose, nous proposons.

Là où l'IEM classe, nous révélons.

Là où l'IEM limite, nous ouvrons les portes.

Là où l'IEM enferme, nous libérons.

Je ne réclame pas la reconnaissance.

Je réclame la justice.

Je ne demande pas des financements.

Je demande qu'on arrête de sacrifier des enfants au nom de l'ordre.

Je ne veux pas qu'on nous applaudisse.

Je veux qu'on nous soutienne, qu'on nous entende, qu'on nous suive.

Chers élus,

Chers professionnels,

Chers citoyens,

Il est temps de changer de paradigme.

Il est temps de mettre l'enfant au centre, et non le système.

Il est temps de désinstitutionnaliser l'accompagnement, pour qu'il redevienne ce qu'il n'aurait jamais dû cesser d'être : humain, sincère, vivant.

Je vous invite à rejoindre ce mouvement.

Ce n'est pas le mien.

C'est celui des enfants qu'on a trop souvent oubliés.

C'est celui des familles qu'on a trop longtemps mises de côté.

C'est celui d'un monde qui commence enfin à écouter ce que le silence criait depuis des années.



# ET SI ON ARRÊTAIT DE CASSER LES ENFANTS ?

Guillaume GASSER, fondateur de PROJÉDUC &  
UNITED ACCOMPAGNER

Merci à ceux qui nous soutiennent.

Merci à ceux qui croient encore aux liens, aux rêves, à l'amour éducatif.

Merci à ceux qui osent dire NON à la mécanique froide, et OUI à l'accompagnement vivant.



**PROJÉDUC &  
UNITED  
ACCOMPAGNER**  
est notre cri,  
notre  
promesse,  
notre  
révolution  
douce.

**Et croyez-moi...  
On ne nous fera  
plus taire.**